



## 情報共有・連携強化で コロナ禍を乗り越えよう

製鐵・商事・協力企業 合同安全衛生大会



知念敏彦氏(鉄鋼処理)による指差し呼称。感染症予防のために参加者は「唱和」はせず



八木実社長  
(製鐵)



長嶋巧専務  
(商事)

知念敏彦氏(鉄鋼処理)による指差し呼称。感染症予防のために参加者は「唱和」はせず

大会は、拓南商事の長嶋巧専務取締役による社訓唱和、令和4年度年間標語唱和で始まった。続いて、拓南製鐵の八木実

さつに立ち、次のように述べた。

「コロナ禍のなか、経済活動を続けながら感染防止の徹底を図る」と唱和した。

大会は、安全衛生活動の概要報告に移り、拓南商事について中村明史次長が次のように述べた。

「安全実績については、物損事故の発生件数が年々減少傾向にあり、令和3年度は12件だった。内訳をみると『荷下ろし』『積み込み』が減少を続け、『運搬』は横ばいで推移している。労災の発生件数は5件で、そのうち、手を使う作業が過半数を占めている。発生状況を確認すると、手順通りの作業が行われていないところが見受けられる。一方、衛生実績については、同年度の健康診断結果における有所見率は93%で、沖縄県平均69.5%の約1.5倍にあたり高い。トップ3は、血糖値、血中脂質、肝機能だった」

一方、拓南製鐵についても、大内純主任と親富祖茂部長が安全衛生活動の概要報告を行った。

両社の報告の後、八木社長による指差し呼称推進者任命式が行われた。

八木社長は、指差し呼称推進者48人に腕章を授与し、「指差し呼称をしっかりとやっていれば防げた事故が起きている。皆さんのがリーダーとして仲間に声を掛け、自ら模範を示してほしい」と期待を述べた。

統いて、各部署・協力会社の代表9人(組)によるゼロ災活動事例報告が行われた。ポイントは下記の通り。

拓南製鐵加工センターの古波津伸氏は、今年度のギガカリ報告(ボイスト操作時の転倒、ホイスト荷振れによる溶接機力バー激突)、過去に起きたヒヤリハット(シユネ

### ゼロ災を目指し活動報告

統いて、各部署・協力会社の代表9人(組)によるゼロ災活動事例報告が行われた。ポイントは下記の通り。

拓南製鐵加工センターの古波津伸氏は、今年度のギガカリ報告(ボイスト操作時の転倒、ホイスト荷振れによる溶接機力バー激突)、過去に起きたヒヤリハット(シユネ

大会は、拓南商事の長嶋巧専務取締役による社訓唱和、令和4年度年間標語唱和で始まった。続いて、拓南製鐵の八木実

さつに立ち、次のように述べた。

「コロナ禍のなか、経済活動を続けながら感染防止の徹底を図る」と唱和した。

大会は、安全衛生活動の概要報告に移り、拓南商事について中村明史次長が次のように述べた。

「安全実績については、物損事故の発生件数が年々減少傾向にあり、令和3年度は12件だった。内訳をみると『荷下ろし』『積み込み』が減少を続け、『運搬』は横ばいで推移している。労災の発生件数は5件で、そのうち、手を使う作業が過半数を占めている。発生状況を確認すると、手順通りの作業が行われていないところが見受けられる。一方、衛生実績については、同年度の健康診断結果における有所見率は93%で、沖縄県平均69.5%の約1.5倍にあたり高い。トップ3は、血糖値、血中脂質、肝機能だった」

一方、拓南製鐵についても、大内純主任と親富祖茂部長が安全衛生活動の概要報告を行った。

両社の報告の後、八木社長による指差し呼称推進者任命式が行われた。

八木社長は、指差し呼称推進者48人に腕章を授与し、「指差し呼称をしっかりとやっていれば防げた事故が起きている。皆さんのがリーダーとして仲間に声を掛け、自ら模範を示してほしい」と期待を述べた。

### INDEX

#### 3 拓南製作所の安全衛生大会

#### 4 TOPICS

「県産品奨励月間」街頭セレモニー／拓伸会が興南高校野球部に寄付金／西原グリーンセンターで安全衛生大会／拓南商事・新シェレッダ工場起工式／拓南製作所が「社長安全ハーフロール」ほか

5 薩南物産で「AED訪問講習会」「ハラスメント研修会」／拓南本社初の「消防訓練」

6 拓南製鐵改善活動発表会「最優秀賞」ダイジェスト(下の前編)

7 連載「拓南余話」(5)

[赤茜]首里出身の新聞記者で俳人の石野朝季が、喫夏の西空に広がる夕焼けの美しさを「あかなあ」と表現した

拓伸会会報(隔月発行)

〒900-0025

沖縄県那覇市壺川3の2の4【拓南ビル3F】

拓南本社内『たくしん NEWS』編集委員会

TEL098-831-8228 FAX098-832-0586

令和4年度スローガン『ヒューマンエラーによる災害を、安全基本行動にて災害を防止する』ヨシ!』を掲げ、拓南製鐵・拓南商事・協力企業合同による第5回安全衛生大会が8月18日、うるま市民芸術劇場で開かれました。新型コロナウイルス感染症予防策が講じられた会場には、拓伸会会員企業の見学者も含め、約250人が参加しました。3年ぶりのリアル開催となった。なお、大会に先立ち、拓南製鐵、拓南商事は同日午前、避難訓練等を実施した。

令和4年度スローガン『ヒューマンエラーによる災害を、安全基本行動にて災害を防止する』ヨシ!』を掲げ、拓南製鐵・拓南商事・協力企業合同による第5回安全衛生大会が8月18日、うるま市民芸術劇場で開かれました。新型コロナウイルス感染症予防策が講じられた会場には、拓伸会会員企業の見学者も含め、約250人が参加しました。3年ぶりのリアル開催となりました。なお、大会に先立ち、拓南製鐵、拓南商事は同日午前、避難訓練等を実施した。

### 指差し呼称推進者を任命

底を図っている皆さんに、まず感謝を申し上げたい。今後も、より一層気を引き締め、安全を徹底するという意味を込めて、今回、約3年ぶりのリアル大会を開催することにした。3者が一緒になって情報を共有し、連携を強化し、厳しい状況を乗り越えていこう

大会は、安全衛生活動の概要報告に移り、拓南商事について中村明史次長が次のように述べた。

「安全実績については、物損事故の発生件数が年々減少傾向にあり、令和3年度は12件だった。内訳をみると『荷下ろし』『積み込み』が減少を続け、『運搬』は横ばいで推移している。労災の発生件数は5件で、そのうち、手を使う作業が過半数を占めている。発生状況を確認すると、手順通りの作業が行われていないところが見受けられる。一方、衛生実績については、同年度の健康診断結果における有所見率は93%で、沖縄県平均69.5%の約1.5倍にあたり高い。トップ3は、血糖値、血中脂質、肝機能だった」

一方、拓南製鐵についても、大内純主任と親富祖茂部長が安全衛生活動の概要報告を行った。

両社の報告の後、八木社長による指差し呼称推進者任命式が行われた。

八木社長は、指差し呼称推進者48人に腕章を授与し、「指差し呼称をしっかりとやっていれば防げた事故が起きている。皆さんのがリーダーとして仲間に声を掛け、自ら模範を示してほしい」と期待を述べた。



親富祖茂部長  
(製鐵)



大内純主任  
(製鐵)



中村明史次長  
(商事)



八木社長(右端)による指差し呼称推進者任命式







## 社長安全パトロール実施

海岸清掃も 拓南製作所

6月

拓南製作所は6月3日午前中、社長安全パトロールおよび地域貢献活動(海岸清掃)を行った。安全パトロールの一行は本部紹吉代表取締役社長をはじめ14人で、8時5分にスタートし、防錆事業所(案内者・富里貞史所長、フォー

ミング事業所(川平良幸課長)、建設機械事業所(下門健一次長)、鉄筋事業所(盛根康彦課長代理)の順で行つた。

終了後、鉄筋事業所校内で総評が行われ、そのなかで、本部紹吉代表取締役社長が次のように述べた。

「安全パトロールを行う度に良くなっています。非常に危ない・非常に汚いといふ事業所はなかった。この調子で、今期から始めている改善活動に結びつけていく



安全衛生大会(1～2頁参照)の取材で、うるま市民芸術劇場ホールに足を踏み入れると、真っ暗。しかし、参加者がだいぶ着席している気配が漂っていました。奥のスクリーンには、安全行動の大切さをアピールする映像が放映されていました。大会開始時間まで視聴してもらう趣向のようでした。

たん琴線 「ヒヤリハットですよお」

明かりはそのままスクリーンだけで、加齢によるトリ目傾向の私は、ステージ前の記者席へ恐る恐る向かいました。しかし、途中で、ガクンと両膝をついてしまいました。段差に気づけなかつたのです。

そのとき、近くの席から聞き覚えのある陽気な声が。(鈴木)



部企画課(島袋緑主任)まで。

## 石川氏(商事)に防犯功労者表彰

うるま警察署 うるま地区防犯協会

7月

うるま警察署とうるま地区防犯協会は7月22日、拓南商事の安全担当・石川正人主任を「うるま地区防犯功労者」として表彰した。写真参考照。

表彰式は、うるま警察署で行われ、約13年間にわたつてパトロールに参加し、防犯活動および少年の非行防止活動に終わりなく、エンドレスだ。毎年、新入社員や中途採用者が入つてくるので、からの指導も行わなければならぬ。そもそも含めて、常に前進していくほしい」

石川氏は「今後も地域の安心安全は自分が守るんだ!」



交通安全部活動で製鐵を表彰

沖縄警察署 沖縄地区交通安全協会

7月

との思いを強く持ち、地域社会に貢献してまいります」と感想を述べた。

同日同会場では「夏休み少年非行防止活動出発式」も行なわれた。

7月

2022年7月1日～8月31日  
\*一部未紹介分を掲載しています。

編集後記

興南が市立船橋と対戦した甲子園大会で、その試合の数時間前、拓伸会の代表3人が興南高校を訪れ、激励の寄付金を贈呈しました。4月参考照。

てもたつてもいられない気持ち分かります。試合は残念ながら死球押し出しによるサヨナラ負け。勝負を分けるものは紙一重のところに準備されるようですが、人生のスコアボードは必ずつと続く、(我喜屋優監督)若者たちの健闘に感謝。(鈴木)